



Mensaje de la Asociación Mundial de Esperanto (UEA) en ocasión del Día Internacional para la Tolerancia, 16 de noviembre de 2023

La tolerancia es un valor necesario para la paz, la democracia y los derechos humanos. De hecho, debemos ser capaces de convivir pacíficamente, decidir conjuntamente sobre asuntos públicos y garantizar que todos tengan los mismos derechos. La tolerancia es respeto, aceptación y aprecio por la rica diversidad de culturas, expresiones y formas de ser humanos.

La tolerancia es un valor fundamental para una cultura de la paz y la no violencia. Podemos ser diferentes, pero vivir en la misma sociedad. Como ciudadanos, somos responsables de la vida de todos los demás ciudadanos y debemos promover los derechos humanos, la inclusión y la no discriminación.

Para fomentar la tolerancia, se necesita la acción de los gobiernos a través de leyes que desalienten la intolerancia y creen espacios seguros para todos. Sin embargo, una sociedad tolerante es el resultado de la educación, la información y la acción de grupos e individuos. En hogares, escuelas, lugares de trabajo, instituciones, en todas partes, debemos promover la tolerancia.

A menudo, la diferencia implica diferencias lingüísticas, y debemos oponernos no sólo a la discriminación sobre los idiomas en sí, sino también sobre las formas de hablar y otras expresiones lingüísticas. La tolerancia lingüística es a la vez respeto e interés por las diferencias lingüísticas. Los derechos lingüísticos también son importantes para la unión social.

Saludamos los esfuerzos para fortalecer la tolerancia en general y en relación con los idiomas, como, por ejemplo, el Decenio Internacional de las Lenguas Indígenas (2022-2032) de la UNESCO. Como Asociación que reúne a personas de diferentes idiomas en todo el mundo, proponemos el esperanto como una vía de diálogo y entendimiento mutuo.